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Feriantes desisten de la demanda contra Municipio

Clientes deben llevar Permiso Temporal de Carabineros.
Sólo la chacarería podrá funcionar en esta etapa inicial

Abrirá el próximo
domingo la feria
Diego de AlmagroCamino Internacional:

Un camión vuelca con
varias toneladas de
maíz y el chofer herido
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amistoso en el retorno
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Toda su vida dedicado a interpretar y producir música:
Jorge Estay sigue siendo el mejor
baterista del valle y con una sola mano
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FELIZ DÍA DEL NIÑO.- Este domingo 16 de agosto a nivel de todo Chile fue celebrado el
Día Nacional del Niño, oportunidad que aprovecharon decenas de adultos para regalone-
ar a nuestros pequeñines en cada población de nuestra comuna. En esta gráfica vemos a
los integrantes del Comedor Solidario Regalones de la Olla, Guillermo Lillo, Carolina y
Nicol Quijanes, y a Mauricio Fosas, trabajando hombro a hombro con las JJ.VV. La
Escuadra 2, El Totoral, Sargento Aldea y otras Fuerzas Vivas de la comuna, entregando
regalos y golosinas a los niños de San Felipe. Amplia información mañana martes.
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Fiscalía San Felipe con Mano Dura
En prisión integrantes
de la banda dedicada
al tráfico de armas
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Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Coaching, lenguaje
y educación

Jerson Mariano Arias

El libro de los por qué

El coaching es la meto-
dología  de trabajo que usan
los coachers con sus clien-
tes para facilitar que estos
accedan a sus propios recur-
sos y consigan mejores re-
sultados. Es conocer plena-
mente el estado actual, más
los recursos personales de
cada cual para alcanzar el
estado deseado. Son sesio-
nes de amplificación de las
opciones percibidas; en un
momento dado, las alterna-
tivas de actualización a las
que una persona puede ac-
ceder de forma consciente
delimitan el marco de sus
acciones razonadas. Con el
coaching las personas am-
plifican las posibilidades de
elección al tomar conciencia
de otras opciones que per-
manecían en un plano sub-
consciente.

El coach es alguien que
está a tu lado sosteniéndote
la linterna para que tengas
las dos manos libres y te va
pasando las herramientas a
medida que las vas necesi-
tando. Ayuda a delimitar los
objetivos de trabajo de sus
clientes y facilita su conse-
cución. Básicamente las op-
ciones de actuación consis-
tentes de sus clientes, utili-
zando preguntas muy espe-
cíficas (metamodelo). Parte
de una serie de creencias
sobre las que estructura sus
intervenciones, porque el
cliente tiene un potencial
superior al que está mani-
festando, que pueda mejo-
rar sus resultados.

El coaching es un proce-
so que se hace conversando,
ya sea cara a cara, por telé-
fono o video conferencia.
Generalmente el coach for-

mulará una serie de pregun-
tas muy específicas para di-
reccionar el pensamiento de
su cliente y facilitarle la
toma de conciencia de un
mayor número de alterna-
tivas de actuación, promo-
viendo la acción, facilitando
la retroalimentación des-
criptiva y el centrar las res-
ponsabilidades de las deci-
siones que toman los clien-
tes en ellos mismos.

El coaching promueve el
cambio evolutivo  que afec-
ta el nivel de identidad
(misión y propósito), gene-
rativos a nivel de creen-
cias y capacidades (mo-
tivación, permiso y direc-
ción) y cambios remedia-
tivos, a nivel de com-
portamientos y ambien-
te (acciones y reacciones).

Ejemplo: Hoy, una per-
sona o una ciudad en cua-
rentena que se cuida.

Identidad: Soy una per-
sona saludable, hasta aho-
ra. Creencia: Si me manten-
go sano, puedo desarrollar
mejor mi actividad o profe-
sión. Capacidad: Sé cómo
cuidarme y escucho a los
expertos.

Comportamiento: Hago
ejercicio todas las mañanas
(somos un país sedentario).

Ambiente: La relación
diaria  con mi familia y sí me
expongo al Covid-19, el mé-
dico me ha enseñado mu-
chas cosas (hospital).

La información sobre
nuestro universo externo (y
también sobre nuestros es-
tados internos) es recibida,
organizada, consolidada y
transmitida a través de un
sistema interno de caminos
neuronales que culminan

en el cerebro. De ahí las per-
sonas eligen estrategias in-
ternas de proceso que cada
individuo ha elaborado o
aprendido. El resultado es
lo que llamamos comporta-
miento y se define como to-
das las representaciones
sensoriales experimentadas
y expresadas internas y/o
externamente, de las cuales
el observador crítico tiene
una evidencia.

Así pues, en conclusión:
las personas responden a
sus percepciones de la rea-
lidad; toda persona tiene su
propio mapa del mundo.
Ningún mapa es más real o
verdadero que el mapa de
otro. Hay que contrastar
Los mapas  más efectivos y
ecológicos son aquellos que
disponen de un número
amplio y variado de alterna-
tivas, en oposición hacer
más ‘reales’, ‘verdaderos’ o
‘exactos’. El cambio es el re-
sultado de la aplicación o
del enriquecimiento del
mapa del mundo de una
persona por la utilización de
un recurso apropiado, acti-
vando un recurso potencial,
para un contexto particular.

El universo, el planeta,
la sociedad, las personas, el
cuerpo humano, los órga-
nos, la mente: todo está for-
mado por sistemas y subsis-
temas independientes, eco-
lógicos y holísticos, en per-
manente e interactiva in-
fluencia. Todos ellos se ri-
gen por principios de orga-
nización propios y escalo-
nados y formando una red
simbiótica e independiente
que busca en forma natural
estados de equilibrio y ar-
monía.

Durante nuestra in-
fancia fuimos acompaña-
dos por el ‘Libro de los por
qué’. Ese grueso escrito
nos contestaba todas las
preguntas, junto a las en-
ciclopedias y hasta el Ayu-
damemoria. Alguien se
acordará.

¿Qué preguntas con-
tendría hoy ese Libro de
los Por qué?

Podríamos preguntar-
le quizá, ¿por qué un su-
jeto de apellido Soros es
tan mencionado en entre-
vistas y conferencias.
¿Qué tiene que ver con la
vida de tantos millones de
personas a los afectan sus
decisiones?

¿Por qué se dice, con
fundamentos y datos, que
existe un financiamiento
desde hace años para be-
neficiar a un movimiento
llamado ‘Blaks lives mat-
ter’?

¿Por qué muchos de la
comunidad ‘negra’, en

EE.UU. votan por Trump?
Y, a propósito, ¿por qué

tantos son los que hablan
mal de Trump, siendo que
sus decisiones cuentan con
el apoyo de tantos otros?

¿Por qué hay gente,
científicos incluidos, que
afirman que el Covid-19 es
un modo de guerra moder-
na, concertado por algunos
invisibles y poderosos para
desestabilizar a las nacio-
nes, dejándolas enfermas y
pobres?

¿Por qué y para qué exis-
te un movimiento interna-
cional llamado algo así
como LGTB?

¿Por qué las mujeres en
el presente están tan furio-
sas  con los hombres y re-
chazan todas las atenciones
que éstos les han brindado
en todo tiempo?

Por qué han puesto en
cartelera recientemente una
serie de TV. titulada ‘¿Fuer-
za de mujer’?; ¿Qué hay tras
ello?

¿Por qué, Celestino, el
mapuche, bajo condena,
puede salir de la cárcel e ir
a su comunidad, -aunque
sea por horas- mientras el
resto de los reos permanece
encerrados y sin un argu-
mento que les permita acce-
der al mismo trato? ¿Por
qué la gente prefiere a un lí-
der ‘bondadoso’ en lugar del
rudo y eficaz, (caso Mañali-
ch)?

¿Por qué le gente se
emociona tanto con las des-
gracias ajenas, sin percatar-
se ni tomar en cuenta que en
su propia casa hay alguien
que sufre y se esfuerza? Si
en nuestra infancia y ado-
lescencia aquel libro tan
popular nos ayudó a obte-
ner respuestas y comple-
mentar nuestra formación,
bueno sería hoy contar con
un texto semejante para
tantas interrogantes muy
importantes, determinantes
para nuestro buen vivir y
conocimiento.
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A partir del próximo domingo 23 se reabre la Feria Diego de Almagro
Después que los ferian-

tes desistieran de la deman-
da presentada en contra del
municipio, este domingo 23
de agosto volverá a funcio-
nar la chacarería de la Feria
Diego de Almagro. Para esto
se elaboró un protocolo sa-
nitario de funcionamiento
que permite la reapertura
de los puestos de frutas y
verduras, el resto no podrá

operar por ahora.
En la práctica, los diri-

gentes se comprometen a
mantener la seguridad en el
interior de la feria, sumado
a contar con los elementos
necesarios para el control
de temperatura y la dispo-
sición de elementos de hi-
giene, por ejemplo, dispen-
sadores de alcohol gel.

La recomendación, ade-

más, es que sólo acuda una
persona por grupo familiar
a la feria, que mantengan el
distanciamiento físico y que
cuenten con el permiso
temporal correspondiente,
esto porque el fin de sema-
na se mantiene la cuarente-
na en la comuna. Lo que sig-
nifica que los adultos mayo-
res sobre 75 años no podrán
acudir a este recinto.

El alcalde (S) Claudio
Paredes expresó que como
municipio resulta impor-
tante el aporte que entrega
este sector, «es parte de la
cadena alimenticia y per-
mitirá reactivar la econo-
mía a local (…) Nos parece
relevante que se logre este
acuerdo porque nos da se-
guridad a todos. Realiza-
mos un llamado a la comu-
nidad para que cumpla to-
das las normas y requisitos
sanitarios que exigirá la fe-
ria», sostuvo Paredes.

Mientras que el abogado
municipal, Mauricio
Mass, destacó que, a través
del diálogo se consolidó una
solución satisfactoria para
ambas partes y permitirá el
funcionamiento óptimo de
la Feria Diego de Almagro.
«Esto significa que son los
propios chacareros los que
adquieren un compromiso
para funcionar conforme a
las medidas sanitarias vi-
gentes; además, nuestra
tarea es velar por el perí-
metro exterior, fiscalizar el

correcto desplazamiento de
las personas, en especial,
que porten con el permiso
de compra entregado a tra-
vés de la Comisaría Vir-
tual», comentó.

José Quijanes, presi-
dente de la Feria Diego de
Almagro, expresó su satis-
facción de alcanzar un
acuerdo con el municipio,
«esperamos cumplir cada
una de las exigencias esta-
blecidas en el protocolo sa-
nitario de funcionamien-
to».

Se alcanzó un
acuerdo con los
dirigentes, lo que
permite que este
recinto vuelva a
operar bajo estrictas
medidas de
seguridad e higiene.
En la foto el alcalde
(S) Claudio Paredes
y el dirigente ferial.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Municipio inició campaña de adopción de mascotas abandonadas

COMUNA DE PANQUEHUE

Solicitud de puntos alternativos de captación de derechos de
aprovechamiento de aguas subterráneas

SERGIO BARROS FREIRE, cédula de identidad número 3.186.697-9,
solicita cambio de puntos alternativo de captación, de derechos de
aprovechamiento de aguas subterráneas, de uso consuntivo, de ejercicio
permanente y continuo, por un caudal total máximo instantáneo de 67,5
litros por segundo y un volumen total anual a extraer del acuífero de
2.128.680 metros cúbicos, para ser aprovechados de manera alternativa o
simultánea entre ellos o en su punto de captación de origen. Puntos de
captación de origen: a) Derecho de aprovechamiento de aguas
subterráneas correspondiente a un caudal total máximo instantáneo
de 37,5 litros por segundo: Pozo ubicado en el predio denominado Sector
Las Casas Principal y Bodegas de la Hijuela Principal del Ex - Fundo Hijuela
Norte de Palomar y b) Derecho de aprovechamiento de aguas
subterráneas correspondiente a un caudal total máximo instantáneo
de 30 litros por segundo: Pozo ubicado en el predio Hijuela Principal del
Ex - Fundo Hijuela Norte de Palomar, ambos ubicados en la comuna de
Panquehue, Provincia de San Felipe, Región de Valparaíso. Nuevos
puntos alternativos de captación o extracción: Los nuevos puntos
alternativos de captación, se ubican en: a) Pozo "2506": ubicado en un
predio de propiedad de la solicitante, denominado "Sector Agrícola, que
forma parte de otro de mayor extensión llamado Hijuela Principal, el que a
su vez era uno de los cinco en que se dividió la ex Hijuela Norte del Fundo
Palomar", específicamente en las Coordenadas UTM (metros) Norte:
6.372.969; Este: 330.160, Huso 19, Datum WGS 1984, en la comuna de
Panquehue, Provincia de San Felipe, Región de Valparaíso y b) Pozo
"Noria": ubicado en un predio de propiedad de don Sergio Barros Freire,
denominado "Hijuela Principal del Ex fundo Hijuela Norte de Palomar
compuesto por dos sectores: Cercos de Inquilinos y Casas Principales y
Bodegas", específicamente en las Coordenadas UTM (metros) Norte:
6.374.290; Este: 330.659, Huso 19, Datum WGS 1984, en la comuna de
Panquehue, Provincia de San Felipe, Región de Valparaíso. Dichas aguas
en los nuevos puntos de captación alternativos se extraerán
mecánicamente, su uso será consuntivo y su ejercicio permanente y
continuo. Se solicitan radios de protección de 200 metros con centro en el
eje de cada uno de los puntos alternativos de captación.

PROCEDIMIENTO : Voluntario declaración de interdicción.
SOLICITUD : Autorizar publicación.
JUZGADO : 1º Juzgado de Letras de San Felipe.
CAUSA ROL : V-115-2020
CARATULADO : rojas/

S.J.L. 1º JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE.

ANDRÉS PÉREZ VARGAS, abogado por la parte solicitante, en autos
caratulados "Rojas", rol 115-2020 a Señora secretaria del tribunal
respetuosamente pido:
Que ante resolución de 22 de julio de 2020 se ordena publicar el llamado
a audiencia para el día 26 de agosto a las 12:00 horas. Y por lo tanto
autorice publicación de extracto en diario de circulación conocido.
POR TANTO A US. Pido autorizar. Adjunto Publicación.

EXTRACTO.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 22 DE JULIO DE DOS MIL VEINTE,
EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN, ROL V- 115-
2020 DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE,
CARATULADO "ROJAS" SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES
PARA EL DÍA 26 DE AGOSTO DE DOS MIL VEINTE A LAS 12:00
HORAS PARA EFECTO DE DECLARAR INTERDICTO A DOÑA
ELENA GRISELDA ESPINOSA CARRIZO Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ESTA A DOÑA CELINA DE LAS MERCEDES ROJAS
ESPINOSA.

CAROLINA MELLA TOLEDO SECRETARIO TITULAR
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

CLASES DE
REFORZAMIENTO

ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex
puntaje nacional con más de 5 años
de experiencia pedagógica ofrece
clases particulares online en las
áreas de: - Cálculo I - Cálculo II -
Cálculo III - Probabilidad y estadística
- Dinámica -Ttermodinámica -
Álgebra lineal - Cursos de Excel
básico a avanzado (uso de macros y
VB)
Consultas al fono +56993269631
(whatsapp) o al correo
andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000. Precios a
convenir por grupos

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
977030406

SE ARRIENDA
CASA EN VILLA
EL SEÑORIAL

Con tres dormitorios
en $260.000

Llamar al número
+569 99530048

MUNICIPALIDAD DE SANTA MARIA
SECPLAC

CONSULTA PUBLICA EVALUACIÓN AMBIENTAL
ESTRATÉGICA (EAE)

ACTUALIZACIÓN PLAN REGULADOR
COMUNAL DE SANTA MARÍA

2020

La Ilustre Municipalidad de Santa María, a través de su Alcalde
Claudio Zurita Ibarra y el Honorable Concejo Municipal, informa
a UD. que se dará inicio al proceso de consulta pública de la
Evaluación Ambiental Estratégica (EAE) del anteproyecto»
Actualización Plan Regulador Comunal de Santa María» en
virtud de la Ley 19.300 y como marco de referencia el Decreto
N°32/2015 del Ministerio de Medio Ambiente. Para ello, a
continuación, se informa sobre la exhibición del Informe
Ambiental y su anteproyecto, como así también de los plazos
para formular observaciones, las cuales deberán ser entregadas
únicamente por correo electrónico.

LUGAR DE EXHIBICIÓN:
Biblioteca Municipal, calle Irarrazabal N°157 Santa

SantaMaría.
-Horario de Atención:

 Lunes a jueves desde las 8:30 a 13:00 horas y por la tarde
de 14:15 a 17:00 horas. Viernes 8:30 a 13:00 horas y por la
tarde de 14:15 a 16:00 horas.Jueves 17 de septiembre de

08:30 a 13:00 horas.

PLAZO DE EXHIBICIÓN Y PARA FORMULAR
OBSERVACIONES:

Del día 25 de agosto del 2020 desde las 08:30 horas, hasta
las 17:00 horas del día 08 de octubre del 2020.

DESCARGA DE ANTECEDENTES:
www.imsantamaria.cl

RECEPCIÓN DE OBSERVACIONES:
Correo electrónico: eaeprc2020@imsantamaria.cl

INVITA

CLAUDIO ZURITA IBARRA                     HONORABLE
           ALCALDE CONCEJO MUNICIPAL

I. MUNICIPALIDAD DE SANTA MARÍA

CEMENTERIO PARROQUIAL DE CATEMU
NOTIFICACIÓN IMPORTANTE

La Administración del Cementerio Parroquial de Catemu que funcionó durante los años 2012 al
2017, efectuó la venta de varias tumbas abandonadas.

De acuerdo al "Reglamento General de Cementerios, Decreto N° 357, Promulgado en el año
1970, en el Artículo N° 36 señala que "Toda sepultura, mausoleo o nicho deberá tener una inscripción
con el nombre de la o las personas o familias a cuyo nombre se encuentren registrados en el
cementerio" y en el Artículo N° 40 dice que "Desde el momento de hallarse terminada la construcción
de una sepultura de familia, o desde su adquisición, en su caso pesan sobre sus propietarios y
familiares con derecho a sepultación en ella la obligación de mantenerla en buen estado de
conservación y aseo. La Dirección del Cementerio deberá dar aviso del deterioro, abandono o
estado de peligro en que se encuentren las sepulturas, por carta certificada cuando sea posible
ubicar a sus propietarios, descendientes con derecho a sepultación en ella o familiares más
próximos del fundador, para que dentro de un plazo que fije la Dirección o Administración del
establecimiento procedan a efectuar las reparaciones que fueran necesarias. Si no es posible
ubicar las direcciones de estas personas, se harán las respectivas publicaciones en el diario de
mayor circulación de la localidad."

Ha transcurrido casi un año desde que se suscitó el escándalo administrativo que afectó a nuestro
Cementerio Parroquial y que tuvo amplia cobertura en los medios de prensa local y nacional.
Hemos recibido, hasta ahora, 250 consultas respecto al estado de algunas sepulturas en nuestro
Cementerio. Un número de 21 casos corresponden a familias que compraron un terreno,
construyeron una sepultura o ya habían sepultado a sus propios familiares en aquellas tumbas.

Realizamos esta publicación con el fin de sanear el Título de Propiedad de estos actuales dueños.
Por tanto, el día 10 de octubre del año 2020, cada una de estas 21 sepulturas, que no tengan
algún nuevo requirente reclamándolas, serán declaradas oficialmente abandonadas, se anulará
cualquier título de propiedad anterior y se entregará un nuevo Título a las actuales familias
propietarias.

Las 21 sepulturas son las siguientes:

SECTOR 3: N° 29, N° 40, N° 62, N° 63, N° 139, N° 149, N° 152, N° 159, N° 164;
SECTOR 4: N° 41, N° 83, N° 131, N° 194, N° 295;
SECTOR 5: N° 39, N° 70;
SECTOR 6: N° 20, N° 78, N° 139, N° 140, N° 166.

Si posee antecedentes sobre estas sepulturas, rogamos acercarse, antes del 10 de octubre, a las
oficinas de la Administración del Cementerio ubicadas en Calle Borjas García Huidobro S/N,
Parroquia San José de Catemu.

ADMINISTRACIÓN DEL CEMENTERIO PARROQUIAL DE CATEMU

10 DE AGOSTO DE 2020

El Programa de Tenen-
cia Responsable de Masco-
tas de la Municipalidad de
San Felipe, inició una cam-
paña de adopción de mas-

cotas de calle, esto por el
incremento de casos de
abandono que se registran
en la comuna a causa de la
pandemia. El propósito de

esta campaña es generar un
llamado de conciencia a la
población, dado que la ma-
yoría de los casos de los que
tiene registro el programa
son porque los dueños de
estas mascotas no tienen la
capacidad económica para

seguir manteniéndolos.
El llamado es que los

vecinos que estén interesa-
das en adoptar se acerquen
hasta el Centro Veterinario
Municipal, ubicado en Ca-
lle Duco 1050, de lunes a
viernes, de 9:00 a 13:00

horas. La encargada del
Programa de Tenencia Res-
ponsable de Mascotas, Ma-
riana Bravo, sostuvo que
junto con esto, se suma que
también ha disminuido el
interés por adoptar.

«Por lo mismo, invita-
mos a la comunidad que
quiera adoptar un perro o
gato que está en situación
de calle, se acerque hasta la
unidad y orientarlos para
que tomen contacto con las

agrupaciones de animalis-
tas o voluntarios que están
presentes en la comuna»,
comentó Bravo.

Bravo precisó que, de
forma complementaria, el
Centro Veterinario Munici-
pal dispondrá de las vacu-
nas para las mascotas que
sean adoptadas, el chip de
inscripción y, en el caso que
se necesite, la esterilización.
«Los invitamos a brindar-
les un espacio y también
amor, en especial, porque
se transformarán en una
buena compañía en esta
época de pandemia», sostu-
vo.

El objetivo es frenar el incremento de animales en situación
de calle, muchos de ellos ya no cuentan con hogar a causa
de la pandemia.
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Escuela República Argentina de El Tambo:

Destacan resultados logrados por niños de cuarto básico en Simce 2019
Feliz se encuentra la co-

munidad educativa de la
Escuela República Argenti-
na de San Felipe, luego de
conocer los resultados de la
prueba Simce 2019. Ricar-
do Yáñez, director del es-
tablecimiento entregó la in-
formación, señalando que
en la prueba de Lenguaje y
Comunicación, el cuarto
año básico obtuvo 313 pun-
tos, mientras que en Mate-

máticas obtuvo 271 puntos.
«La comunidad se ha

visto contenta debido a
todo el esfuerzo que se ha
podido realizar y poder lle-
gar a este resultado tan
importante que obtuvimos
en esa área. Este es un es-
fuerzo conjunto y primera-
mente desde el creer, por-
que creyeron en nuestro
proyecto, el alcalde, el jefe
de Daem, la comunidad y

fuimos avanzando desde el
año 2013 en adelante y he-
mos sostenido ciertos creci-
mientos. Este último año
hemos ido saliendo de la
categoría de Insuficiente, a
una categoría mayor y este
último año obtuvimos un
gran resultado y esto indi-
ca claramente el esfuerzo
de muchos», dijo el director.

Todos estos resultados,
a juicio de Ricardo Yáñez, se

basan en el compromiso y la
responsabilidad de profeso-
res ante los cambios y adap-
taciones curriculares que
demanda la educación artís-
tica; a los directivos que han
tenido un liderazgo hori-
zontal y participativo; al
perfeccionamiento constan-
te de los docentes y al desa-
rrollo de sus capacidades; al
Programa de Integración
Escolar, que realiza un tra-
bajo clave en las necesida-
des educativas de los estu-
diantes con metodologías y
estrategias vanguardistas, y
al trabajo artístico que se
realiza en la escuela, que ha
sido de un alto impacto,
permitiendo que los alum-
nos se sientan partícipes,
felices y seguros en la escue-
la.

Y en ese sentido destacó
específicamente el trabajo
realizado por los profesio-
nales como el jefe técnico,
Rubén León; de la coordi-
nadora de convivencia Luz
Álvarez; de Cristina Vi-
vanco, profesora de mate-
máticas; de Paola Henrí-
quez y Maripaz Morales,
profesora jefe de cuarto bá-
sico, quienes junto a todos
los docentes realizaron un
trabajo muy focalizado con
este curso, desde primero
básico, sumando además a
los apoderados y su com-
promiso con sus hijos y su
proceso de aprendizaje.

El director reconoce que

el 2019 fue un año bastante
complejo para los alumnos,
sin embargo, a su juicio,
esta es una muestra del tra-
bajo que se viene realizan-
do desde el 2013, cuando
asumió la dirección del es-
tablecimiento, lo que per-
mitió que el año pasado los
alumnos pudieran rendir el
Simce en buenas condicio-
nes.

«Este cuarto fue un pri-
mer año básico donde fui-
mos logrando trabajar con

los alumnos que ya estaban
insertos en nuestra escuela,
a través de los años fuimos
adquiriendo otras matrícu-
las para ir incrementando
la matrícula de la escuela,
atacando esa meta, y así
fuimos elaborando un tra-
bajo mancomunado, donde
la estrategia pedagógica
fueron insertándose desde
primer año básico hasta
cuarto y este es el resulta-
do de un proceso», sostuvo
Ricardo Yáñez.

El exalcalde Patricio Freire y el Jefe Daem, Iván Silva, visitaron la escuela en El Tambo, para
felicitar al personal educativo y a los niños ahora de 5º básico por sus resultados en Simce.

Ricardo
Yáñez,
director de
la Escuela
República
Argentina.
(Archivo)
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Vecinos Orolonco y Hmnos. Carrera se adjudican alarmas comunitarias

Agricultores de Indap en San Felipe y Los Andes apoyados en Pandemia

El director nacional de Indap, Carlos Recondo, recorrió las provincias de San Felipe y Los
Andes, visitando a microproductores, usuarios Indap.

Con el propósito de co-
nocer en terreno el funcio-
namiento de un proyecto
del Programa de Riego Aso-
ciativo (PRA) y la ejecución
del Programa de Desarrollo
Local (Prodesal) en las co-
munas de Catemu y Rinco-
nada, el director nacional de
Indap, Carlos Recondo,
recorrió las provincias de
San Felipe y Los Andes, vi-
sitando a microproducto-
res, usuarios Indap. Duran-
te la visita estuvo acompa-
ñado por el Seremi de Agri-
cultura de Valparaíso,
Humberto Lepe; el direc-
tor regional de Indap Valpa-
raíso, Fernando Torre-
grosa, además de profesio-
nales y equipos técnicos que
atienden a estos usuarios.

El recorrido a esta zona
se inició con una reunión
entre las autoridades del
agro y el alcalde de Catemu,
Boris Luksic, con quien
analizaron el funciona-
miento del Prodesal en esta
comuna; también aborda-
ron acciones de apoyo para
que los productores enfren-
ten de mejor manera la es-
casez hídrica y los efectos de
la pandemia en la pequeña
agricultura.

Tras esta cita, inspeccio-
naron las obras de revesti-
miento del canal Santa Isa-
bel, proyecto ejecutado a

través del Programa de Rie-
go Asociativo (PRA) de
Indap. Con estos trabajos se
busca eliminar las pérdidas
por infiltración y asegurar
una distribución más efi-
ciente del agua. El canal fue
revestido con losetas de
hormigón a lo largo de 420
metros, proceso que asegu-
rará el riego directo a 5,4
hectáreas e indirecto a una
superficie de 216 hectáreas.
Los costos de las obras fue-
ron financiados por medio
del convenio de coopera-
ción entre Indap Yuna em-
presa minera, alcanzando
los $48.893.268; Indap
aportó $40 millones; los
usuarios y la minera finan-
ció el resto.

También visitó el predio
de Luis Pérez Mesías en
el sector San José de esta
comuna, quien recibió re-
cursos del Fondo de Opera-
ción Anual (FOA). El pro-
ductor participa del Prodes-
al y se dedica a la produc-
ción de hortalizas; durante
este periodo de crisis sani-
taria ha enfrentado dificul-
tades.

El itinerario continuó
hasta el sector Las Bandu-
rrias en la comuna de Rin-
conada, donde visitó a Luis
López Rivera, usuario del
Prodesal dedicado al culti-
vo de uva de mesa flame

para pasas. Su plantación
alcanza a 2,3 hectáreas, su-
perficie a la que agrega fru-
tales como duraznos con-
serveros. Debido al déficit
hídrico ha enfrentado una
disminución en los niveles
de su producción.

En diálogo con el direc-
tor nacional, Luis López
comentó que enfrentó difi-
cultades producto de la es-
casez hídrica generada por
la sequía, pero que igual-
mente ha avanzado. Desta-
có que «la asistencia técni-
ca entregada por lo equipos
profesionales de Indap es
buena; ellos saben de estos
temas y nos ayudan. Antes
nos costaba mucho produ-
cir y (con su ayuda) este año
ya no nos costó tanto; es-
pero que el próximo sea
más fácil».

Más tarde, en el sector
Gálvez de esta misma co-
muna, el director nacional
visitó a Óscar Palma Za-
mora, quien, en menos de
una hectárea, cultiva uva de
mesa flame para pasas. For-
ma parte del Prodesal des-
de el 2010: a partir de aquel
año logró levantar su pa-
rrón con plantas que él mis-
mo generó, usando además
materiales reciclados.

El director nacional se-
ñaló que el propósito cen-
tral de este recorrido fue vi-

sitar, principalmente a mi-
croproductores vinculados
al Prodesal, para dialogar
sobre la necesidad de avan-
zar en el ámbito del riego y
cómo ser más eficientes en
el uso del agua, además de
evaluar en terreno el apoyo
entregado por Indap en
cuanto a asistencia técnica
e inversiones.

«Con el apoyo de Indap,
los pequeños productores
pueden avanzar hacia la
tecnificación de sus siste-
mas de riego y hacer un
mejor uso del agua», co-
mentó. Reforzó esta idea
señalando que en el futuro

la disponibilidad de este re-
curso será menor. Expresó
que el proceso de moderni-
zación que se aplica al Pro-
desal, busca que los peque-
ños productores concentren
su trabajo en la producción
propia y se dediquen a ru-
bros con mayor retorno.

«Nos parece que ese es
el camino: producir con la
seguridad y la certeza de
que tienen un mercado
para la venta de sus pro-
ductos. Estamos disponi-
bles para apoyar, a través
de este programa y de los
instrumentos que Indap
posee, a nuestros agriculto-

res», cerró.
La visita también buscó

conocer el modo en que los
usuarios se vieron benefi-
cios con la entrega de recur-
sos del Fondo de Operación
Anual (FOA). Durante
2020, Indap Valparaíso ha
entregado apoyos FOA a
4.000 pequeños agriculto-
res de la región, micropro-
ductores vinculados al Pro-
desal que se ejecuta en con-
junto con los municipios
rurales de esta zona. A ello,
se agregan las asesorías téc-
nicas y apoyos que entrega
este programa a través de
sus equipos técnicos.

Felices está la directiva
de Población Orolonco Her-
manos Carrera, porque fue-
ron beneficiados con la ins-
talación de 184 alarmas co-
munitarias que van a servir
para mantener a los vecinos
más unidos, conectados y
efectuar alguna coordina-
ción en cada uno de los sec-
tores. El presidente de la di-
rectiva, Guillermo Reyes,
agradeció el haberse adjudi-
cado este proyecto teniendo
en cuenta la época que está
viviendo nuestro país a cau-
sa del Covid-19.

«Sí, sobretodo en un pe-
riodo tan difícil como es
esta pandemia, donde
prácticamente todas nues-
tras autoridades y los diri-
gentes están sobrepasados,
esto es la suma de un tra-
bajo que se ha venido desa-
rrollando en los últimos
años y también agradecer
a ustedes, porque junto con
la cobertura que nos han
dado hemos podido denun-
ciar una serie de hechos de-

lincuenciales que en los úl-
timos tres años han recru-
decido, e incluso hasta tener
un asalto a mano armada
ahí en el negocio El Pobre
Raúl, del amigo José Pue-
bla, y la verdad que tam-
bién hemos tenido acá en
otro almacén de tal forma
de poder colaborar a la
gente de los negocios han
sido innumerables las per-
sonas a quienes les han qui-
tado sus carteras, que han
asaltado a las propiedades
que han ingresado», dijo
Reyes.

- ¿Cómo funcionan
en la práctica las alar-
mas comunitarias?

- Las alarmas comunita-
rias es un panel que se ins-
tala en cada cuadra donde
se identifica cada una de las
casas a través de sensores
electromagnético, digamos
todo esto es vía señal y en
cada casa se coloca un dis-
positivo de las alarmas que
cada vecino la puede hacer
sonar en caso de emergen-

cia, no tan sólo en caso de
robo, sientan ruidos, se
sientan amenazados o algún
vecino sufra algún trastor-
no de salud o algún proble-
ma que requiera ser auxilia-
do, aquí tenemos gente bas-
tante mayor que vive sola y
que necesitan el auxilio de
los demás, incluso como
antecedente hace algunos
años un vecino falleció en su
hogar y estuvo tres días ti-
rado ahí, tuvimos la oportu-
nidad de rescatarlo pero la-
mentablemente si hubiese
tenido alguna alarma habría
podido llamar a sus vecinos,
en todo caso va a haber toda
una capacitación por parte
de Alexis Guerrero, con
respecto a este tema, me
parece que es una cantidad
enorme son miles de alarma
las que se han instalado en
la ciudad de San Felipe y hay
una coordinación muy im-
portante de seguridad ciu-
dadana, Carabineros, la ex-
periencia que tenemos en
los dos últimos años es que

apenas nosotros llamamos
a Carabineros ellos nos
prestan una buena aten-
ción, un buen servicio, esta-
mos muy agradecidos en
especial de los medios de
comunicación o sea Diario
El Trabajo, que ustedes
han desplegado cada vez
que los hemos necesitado
ustedes han venido y eso se
valora, porque se visibilizan
los problemas, se levantan
y prácticamente llega a to-
dos los escritorios, a todos
los computadores de las au-
toridades.

Cuenta que desde el año
pasado que venían postu-
lando, y este felizmente sa-
lieron beneficiados.

DIRIGENTE
AGRADECIDO

Aprovechó nuestro me-
dio para enviar un saludo a
todos los dirigentes, tenien-
do en cuenta que se celebró
el Día del Dirigente, en es-
pecial a los integrantes de su
directiva que los acompaña

como Alberto Maldona-
do, María Ángela Espi-
noza, Luis Valdés, Nel-
son González, a todas
esas personas que han sido
dirigentes como el señor
Craviolatti, Javier Cer-
da, Ricardo Grandé, a
Marcela que los ha acom-
pañado en estas dos últimas
directivas.

También agradeció a
Carabineros por intermedio
del Mayor Mauricio Guz-

mán Yuri, al gobernador
Claudio Rodríguez Ca-
taldo, al ‘alcalde’ Patricio
Freire Canto, al coordina-
dor de Seguridad Alexis
Guerrero. Saludó a las dis-
tintas juntas de vecinos
Manuel Rodríguez, Luis
Gajardo, aparte de Herma-
nos Carrera, Orolonco. Es-
peran que las alarmas que
costaron 5 millones de pe-
sos se instalen en el mes de
septiembre a octubre.

Guillermo Reyes Monardes, presidente de la junta de veci-
nos Orolonco, Hermanos Carrera.
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CANTANTE Y ARREGLISTA.- Estay es arreglista también,
modifica sus pistas y también canta los temas, tiene cientos
de melodías listas para disfrutarlas.

PUTAENDO.- Nacido y
creado en Putaendo, músico
por excelencia y amante de la
música tropical, Jorge Luis
Estay Figueroa a sus 8
años de edad sufrió una caí-
da como la de cualquier niño
inquieto, fue mal enyesado y
su brazo se agangrenó peli-
grosamente, lograron salvár-
selo, pero no su puño ni los
dedos de su mano derecha,
aún así y tal como él nos lo
relata en esta entrevista, nun-
ca le afectó emocionalmente
ni a nivel físico, siguió con su
vida hasta llegar a construir
su carrera y cumplir su des-
tino como músico, cantante
y baterista.

MÚSICO Y BATERISTA
- ¿A qué edad tuviste

tu primer contacto con
la música?

- Bueno yo nací músico.
Desde que tengo uso de ra-
zón yo cantaba me vi cantan-
do desde mis 4 años de edad
que yo tengo recuerdo, can-
taba en actividades de la fa-
milia en las fiestas de mis
amiguitos en la escuela en
festivales y ya con el tiempo

,me fui consolidando como
músico.

- ¿El perder tu mano
derecha te afectó de al-
guna manera o te afecta
ahora como músico?

- Yo cuando niño tuve un
accidente me ocurrió a mis
8 años de edad, me caí como
cualquier niño de esa edad,
en mi caso lo que a mí me
pasó es producto de una ne-
gligencia médica, me enye-
saron de forma incorrecta y
me produjo una gangrena en
mi brazo derecho, fue una
caída simple y eso me costó
dos años de esterilización.
En mi caso ese accidente
nunca me afectó, siempre fui
ambidiestro comía y escribía
con las dos manos o sea,
nunca tuve problemas a raíz
de ese accidente de perder
mi puño y dedos.

- ¿Cómo fueron tus
primeros pasos ya como
músico profesional?

- Cuando yo entré en la
etapa de ser músico aparte
de ya ser cantante, pues me
siento más músico que can-
tante, primero que todo yo
no fui baterista, fui bajista,

toqué el bajo al menos por
10 a 12 años en un grupo
musical que yo armé acá en
Putaendo llamado Los
Traler’s, en ese proyecto
logramos pulirnos en la
constancia la responsabili-
dad y diligencia, en ese gru-
po fui bajista y también y
también cantaba.

- ¿Cuál fue tu relación
con el célebre Grupo
Fragua?

- En el Grupo Fragua fue
donde yo me hice bajista por
las circunstancias, faltaba un
bajista y me aceptaron, con
la batería pasó lo mismo ya
ahí me la creía menos yo,
pues me preguntaba ¿cómo
voy a tocar batería yo?, mis
compañeros me dijeron ‘tú
puedes tocar la batería’. Em-
pecé a hacerle empeño, dos
meses me demoré en tocar,
luego de tocar tres meses con
el grupo me fui a estudiar
percusión  por seis años.
Fragua marcó una época con
su música de ahí salieron
grandes músicos, en este
grupo estuve como 15 años,
pues cuando falleció uno de
los compañeros yo tomé otro
rumbo me fui a tocar con
otros músicos.

- ¿Cómo te fue des-
pués, en qué grupos par-
ticipaste?

- Bueno llegué a tocar
con un buen grupo del valle
llamado La Banda Maestra,
en ese grupo tocaban todos
los muchachos que eran del
Grupo La Noche, toqué con
ellos dos años. Después me
fui a la Sonora Santa María
de Los Andes, ahí toqué con
ellos un año, luego me fui a
Santiago, en la capital toqué
con una orquesta de doce
músicos, se llamaba La Caja

Músico, bajista, cantante y productor de sus propias pistas:

Jorge Estay sigue siendo el mejor baterista del valle con una sola mano

INSOSPECHADO TALENTO.- Aquí tenemos al tremendo
Jorge cuando apenas tenías 3 años de edad, aún no había
sufrido su accidente que le costó su mano derecha.

HOMBRE DE DESAFÍOS.- Como bajista, Jorge Estay siem-
pre aceptó los desafíos que la vida le ha propuesto.

TODA SU VIDA.- Aquí lo vemos en sus años de juventud,
también haciendo lo que más le gusta.

ESTAY IMPARABLE.- Aquí vemos a Jorge Estay ofreciéndonos una sesión demostrativa de
su trabajo como baterista. Él ideó un sistema para atar la baqueta a su brazo, así logra tocar
con gran contundencia.

Sonora, esos chicos eran de
los barrios altos eran ‘Cui-
cos’ sólo tocábamos en pre-
sentaciones pura salsa y me-
rengue, ahí estuve dos años.
Después de esa etapa me de-
diqué a producir solo, pues
empezaron a salir las pistas
grabadas, yo no trabajo en
karaoke, las pistas que arre-
glo lo hago con un tecladista
de esta banda La Caja Sono-
ra, las arreglo para cantar-
las yo.

- ¿Cómo te ganaste la
vida después de inde-
pendizarte de los grupos
y sonoras, te fue bien?

- Sí. Yo hice de la música
mi profesión. Yo nunca he
trabajado en otra cosa que
no sea en la música y siem-
pre lo he hecho de manera
profesional por eso es que a
la música yo le dedico todos
los días desde que me levan-

to hasta que me acuesto a
dormir. Hasta antes de esta
pandemia yo estaba contra-
tado acá en un local en Pu-
taendo, llevaba de manera
estable contratado, además
que salía yo a hacerme mis
pitutos por fuera iba a casa-
mientos y fiestas familiares
en las casas, siempre tuve
bastante trabajo no me pue-
do quejar.

- ¿Ahora con la Pan-
demia, sientes que lo es-
tás pasando mal?

- Ahora que estamos en
pandemia lo que veo es que
no sólo para mí está mal la
situación, sé que la estamos
pasando mal todos los mú-
sicos a nivel nacional, aquí
en la zona estamos mal to-
dos los artistas.

- ¿Algún sueño que
crean no lo hayas alcan-
zado?

- No lo creo, dentro de la

música siento que he cum-
plido todos mis sueños he
vivido de algo que me encan-
ta hacer, son muy pocos los
que pueden decir que son
felices en su trabajo, en mi
caso a mí me encanta mi
profesión y la vivo con cari-
ño y con todo el profesiona-
lismo del mundo.

- ¿Estás disponible
para impartir clases a
alguno de nuestros lec-
tores que quieran apren-
der música?

- Sí claro que sí, hace
mucho tiempo atrás yo hice
clases en San Felipe en algo
que se llamaba La Secreta-
ría de la Juventud, hice cla-
ses en esos años, sigo dispo-
nible para dar clases parti-
culares y para instituciones
como colegios y escuelas.
Los interesados pueden lla-
marme al +56986569701.
Roberto González Short
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Camino Internacional:

Camión brasileño vuelca con toneladas de maíz molido en la carretera
LOS ANDES.- Un apa-

ratoso accidente se registró
la tarde de este viernes en
la Ruta 60 CH Camino In-
ternacional a la altura del
kilómetro 11 del sector San
Esteban, cuando un camión
de transporte internacional
procedente de Brasil volcó
en la carretera, derramando

todo su cargamento de maíz
molido.

El conductor del camión
resultó con heridas de me-
diana peligrosidad, quien
fue trasladado hasta el hos-
pital de Los Andes, mientras
que Carabineros investiga
las razones del vuelco, ya
que se descarta preliminar-

mente que otro vehículo es-
tuviese involucrado.

Horas después, ya en la
noche, equipo especializado
procedió a cargar las tone-
ladas de polvo en otro ca-
mión, y a la vez levantar el
camión y retirarlo del lugar,
como muestran las cámaras
de Diario El Trabajo, la

ZONA ASEGURADA.- Carabineros aseguraron la zona e impidieron que este camión volca-
do generara otros accidentes.

PUDO SER PEOR.- Toneladas de maíz molido se derramaron a un costado de la ruta inter-
nacional como lo muestran las cámaras de Diario El Trabajo, tras volcar este camión con
patente brasileña.

cabina del cabezal del ca-
mión quedó severamente
dañada.
Roberto González Short

EJE QUEBRADO.- El
eje delantero del

cabezal quedó torcido,
los tanques de combus-

tible derramaron
bencina, una dicha que

no explotaran y la
tragedia fuera mayor.
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En Prisión Preventiva que-
daron los cuatro imputados
que fueron detenidos por la
PDI en la denominada «Ope-
ración Alemania». Fueron for-
malizados por Tráfico de Ar-
mas y uno por Receptación,
Contrabando de cigarrillos y
Porte ilegal de armas. La in-
formación fue entregada des-
de el Ministerio Público Re-
gional.

Importante recordar que
este procedimiento se dio en el
marco de la ‘Operación Ale-
mania’, donde detectives de la
Brigada Investigadora de Ro-
bos (BIRO) Los Andes de la
Policía de Investigaciones de
Chile, en coordinación con el
Ministerio Público, detuvieron
a cuatro personas por el Deli-
to de Tráfico de Armas. 

CARABINERO
INVOLUCRADO

Según antecedentes aporta-
dos por la PDI, tras un impor-
tante trabajo de inteligencia
policial, se logró establecer la
existencia de una banda crimi-
nal de la comuna de Putaendo,

que se encargaba de captar per-
sonas que facilitaran su identi-
dad para adquirir armas de fue-
go en una armería en la ciudad
de Constitución, en coordina-
ción con un funcionario activo
de Carabineros de la autoridad
fiscalizadora, quien realizaba la
tramitación de la documenta-
ción. Cabe señalar, que una vez
adquiridas las autorizaciones
correspondientes, el armamen-
to era comercializado entre or-
ganizaciones criminales de la
Región de Valparaíso y Metro-
politana. 

Como parte de los operati-
vos, se incautaron 63 armas de
fuego, entre pistolas, rifles,
escopetas y fusiles, además de
gran variedad de municiones.
Asimismo, se detuvo en Cons-
titución al dueño de la armería
y a un Cabo 1° de Carabine-
ros, mientras en la comuna de
Quinta Normal fue aprehendi-
do A.A.M.E., y J.R.R.G., en
San Felipe.

HABLA EL FISCAL
Según el fiscal Benjamín

Santibáñez, esta operación se

llamó así porque al principal
sujeto que lograron individua-
lizar que hacía ofertas de di-
nero a cambio de la documen-
tación de estas personas, lo
apodaban ‘El Alemán’, quien
fue detenido.

- ¿Cómo operaba esta
banda?

- Había un sujeto que cap-
taba a personas que no tenían
antecedentes penales y que es-
taban disponibles para facili-
tar la cédula de identidad y el
certificado de antecedentes,
con esos antecedentes estas
personas se iban a la ciudad de
Constitución en donde llega-
ban a una armería y en esa ar-
mería procedían a adquirir ar-
mas modernas Glock, stayer y
otras (pistolas), posteriormen-
te el encargado de la armería
se iba hacia la autoridad fisca-
lizadora de Constitución y en
ese lugar obtenía las otras do-
cumentación que se requiere
tanto como dar una prueba de
conocimiento, un examen mé-
dico extendido por un psiquia-
tra que señala que física y psí-
quicamente está apta para te-
ner armas etcétera.

RED DE FRAUDE
En esa misma línea el fis-

cal especificó donde se produ-
cía el fraude, porque la ley es-
tablece que cada persona que
quiere inscribir un arma debe
ir a la armería, ahí le van a dar
un documento que en el fondo
es un presupuesto más el do-
cumento que entrega el banco
de pruebas de Chile del arma,
«él debe ir personalmente a la
autoridad fiscalizadora en
donde le hacen un examen, ahí
tiene que hacer una declara-

ción jurada de su domicilio,
Carabineros tiene que verifi-
car los antecedentes policia-
les, luego tiene que verificar
el domicilio que él está seña-
lando, comprobarlo y llevarlo
a un médico psiquiatra, el
médico le tiene que extender
ese certificado, ese trámite no
era hecho en forma personal
por la persona, a quien que-
daba el arma, y esos antece-
dentes de acuerdo a los prime-
ros análisis que hemos visto,
hay documentación que se uti-
lizó y es falsa, por lo tanto esta
es una investigación que esta-
mos partiendo ahora con lo
grueso para pasar a determi-
nar cuántas son las armas que
están inscritas de forma irre-
gular, cuantas armas son las
que están en poder de perso-
nas que no son sus titulares
etcétera», indicó el persecutor.

A propósito de esto último
el fiscal explicó el caso de una
mujer de La Serena que ella no
tiene idea «ella dice nunca he
ido a Constitución, nadie ha
hablado conmigo seguramen-
te, ella lo único que dice que
en una oportunidad subió a in-
ternet para postular a un tra-
bajo donde le pidieron un cer-
tificado de antecedentes y una
copia de la cédula, dice que eso
es lo único que ha hecho» ma-
nifestó Santibáñez.

- ¿Cómo obtenían los Rut
de las personas?

- Estos sujetos captaban
personas a las cuales les faci-
litaban o les pagaban diversas
sumas de dinero a cambio de
que ellos mismos fueran al
Registro Civil y sacaran su cer-

tificado de antecedentes, y
posteriormente se lo entrega-
ban junto con una fotocopia de
la cédula.

El fiscal Benjamín Santi-
báñez recordó que esta inves-
tigación partió con la deten-
ción de un sujeto acá en San
Felipe, quien apuntó a Carabi-
neros de San Felipe con una
pistola con mira laser, «al ser
detenido tenía tres armas de
fuego; dos de esas armas, eran
dos pistolas glock, estaban ins-
critas a nombre de jóvenes de
19 a 21 años de edad y ellos
eran de Putaendo, al contactar-
los logramos determinar que
esas armas habían sido adqui-
ridas allá e inscritas en Cons-
titución.

El persecutor calificó este
hecho muy peligroso por la
gravedad que reviste.

Explicó que uno de los de-
tenidos es de Santiago, quien
se contactaba con el armero
para llevarle documentación y
personas que en algunos casos
como no pueden acceder a
compra un arma de fuego,

«buscan a otras personas que
faciliten los documentos la
compran y ellos se quedan con
un arma de fuego», indicó
Santibáñez. Reconoció el fis-
cal que muchas armas iban a
llegar a poder de delincuentes
realizando el mismo trámite.

La audiencia de control de
detención se realizó este vier-
nes alrededor de las 12:00 ho-
ras en el Tribunal de Garantía
de San Felipe. Se fijó además
un plazo de 80 días para el cie-
rre de la investigación.

POLICIAL

En prisión preventiva queda la banda dedicada al tráfico de armas

Benjamín Santibáñez Con-
treras, fiscal de la Fiscalía de
San Felipe a cargo de la in-
vestigación.

Armas largas, cortas, cartuchos incautados en esta opera-
ción por la PDI en conjunto con la fiscalía local San Felipe.

Una de las tantas pistolas incautadas muestra el funcionario
de la PDI.
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Frente a San Luis de Quillota el Uní Uní tuvo su primer test
de ensayo tras la larga detención por el Covid-19.

Unión San Felipe tuvo su primer apronte amistoso en el retorno

Con una obra social la barra de Trasandino celebró el Día del Niño

Durante la jornada ma-
tinal del viernes recién pa-
sado, frente a San Luis de
Quillota, Unión San Felipe
realizó su primer ensayo
futbolístico en el reintegro
deportivo tras el largo rece-
so por el Covid-19. El en-
cuentro amistoso se realizó
en el complejo deportivo al-
birrojo y constó de dos tiem-
pos de 35 minutos cada uno,
en lo que el técnico del Uní
Uní, Erwin Durán, pudo
empezar a delinear sistemas
y fórmulas que utilizará
cuando se reinicie la compe-
tencia de plata del fútbol
profesional chileno.

En el primer tiempo que
culminó a favor de los san-
felipeños por la cuenta mí-
nima gracias a una conquis-
ta de Francisco Salinas,

los locales alinearon de la
siguiente manera: Andrés
Fernández en el arco;
Francisco Salinas, Je-
sús Pino, Gonzalo Ville-
gas, José Vargas; Juan
Méndez, Leandro Fiora-
vanti, Hernán Fredes,
Pablo Vergara; Ignacio
Mesías, Gonzalo Álva-
rez.

Para la segunda fracción
que finalizó 2 a 4 en contra,
los anfitriones alinearon
con: Nicolás Rodríguez
en el pórtico; Matías To-
rres, Matías Silva, Víc-
tor Morales, César Gon-
zález; Osvaldo Carras-
co, Tomás Lanzini, Mat
Lagos, Byro Riveros; Ji-
mmy Cisterna, Alejan-
dro Azócar (Sergio As-
tudillo).

La agrupación que reúne a los hinchas más fanáticos del ‘Tra’ entregaron golosinas a la
Casa Belén.

Tras una breve campaña
entre sus integrantes, la
«Banda del Cóndor» ligada
el elenco de Trasandino de
Los Andes, quiso remarcar
su lado social, centrando
sus esfuerzos en apoyar y
entregar un momento de
alegría a las niñas pertene-
cientes al hogar Casa Belén
ubicada en Calle Santa
Rosa.

Para ello, lograron re-
unir el aporte de sus inte-
grantes y canalizarlos en la
compra de jugos, fruta y go-
losinas, las que fueron en-
tregadas a la directora del
Hogar Karen Martín.
Las bolsas, fueron entrega-
das por el vocero de la ba-
rra, Juan Francisco Gon-
zález en compañía del di-
rector técnico de Trasandi-
no Miguel Sánchez.

La directora de la resi-
dencia Casa Belén valoró el
acercamiento de la agrupa-
ción social señalando que
les permite un momento de
entretenimiento a las niñas
residentes, 22 menores en
este hogar ubicado en la es-
quina de Calle Santa Rosa
con Tres Carrera. «A partir
del 16 de marzo que ya se
decretó cuarentena preven-

tiva a todas las residencias
de protección de Sename, y
desde esa fecha hasta hoy,
las niñas se encuentran en
la residencia, sin poder re-
cibir la visita de sus fami-
liares. La residencia siem-
pre tiene las puertas abier-
tas para que puedan venir
a hacer algún aporte o do-
nación. Ahora por la pan-
demia, no las pueden reci-
bir las mismas niñas, pero
como equipo, nos preocu-
pamos de que no sea un día
igual que todos los demás.
Yo creo que lo que van a
extrañar este año, es que no
puedan compartirlo con
sus familiares», dijo Mar-
tín.

Asimismo, la directora
de la residencia Casa Belén
hizo un llamado a la comu-
nidad andina a apoyarlos y
acercarse para realizar talle-
res o simplemente «tomar
onces» con las niñas. «Yo
invito a toda la comunidad
que se puedan acercar a
conocer nuestro funciona-
miento, cómo es nuestro
trabajo con las niñas y
también hay periodos en
que estamos dispuestos a
hacer proceso de evalua-
ción por si hay alguna per-

sona interesada en poder
vincularse con alguna niña,
también está esa posibili-
dad», finalizó Karen Mar-
tín.

En este contexto, la
«Banda del Cóndor» invitó
al director técnico de Tra-
sandino, Miguel Sánchez,
para formar parte de este
acercamiento con diversas
instituciones presentes en la
ciudad, invitación que fue
bien acogida por el depor-
tista, celebrando de mane-
ra diferente, el día del niño
y la niña. «La instancia es
apoyar la gestión de la ba-
rra, más si es una iniciati-
va de ellos, poder aportar
en el día del niño en esta
institución. Y nosotros
como cuerpo técnico, cree-
mos que nuestro apoyo
siempre va a ser bien reci-
bido por ellos (la barra) y
obviamente lo que sea so-
cial. Muy contento de poder
apoyar a la barra en esta
instancia y esperemos que
podamos seguir repitiéndo-
lo, lo mismo para el resto de
los andinos que sabe que
existen este tipo de institu-
ciones y que no cuesta nada
poder aportar con un gra-
no de arena para todos los

niños y niñas de la ciudad».
Finalmente, Juan

Francisco González,
miembro de la barra e im-
pulsor de la iniciativa, seña-
ló que es parte del sello so-
cial que quiere imponer la
«Banda del Cóndor». «Esto
está enmarcado dentro del
sello que queremos tener

como barra de aquí en ade-
lante, de integrarnos a la
sociedad. También hacer
un llamado a quienes se
quieran sumar a nuestras
actividades, nos pueden
buscar en las redes sociales
tanto en Facebook como
Instagram: Awante Tra-
sandino, Hinchas de Tra-

sandino y La Voz del Cón-
dor, todos invitados a cono-
cernos y participar junta
nosotros».

Desde la agrupación se-
ñalaron que continuarán
realizando este tipo de labo-
res, para incluirse, de la
mejor manera posible, en la
sociedad andina.

El central Gonzalo Villegas intenta pasar el balón frente a la
oposición de un delantero ‘canario’.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Evite entrometerse en la relación de
su ex pareja. Ya es tiempo de dejar que el
pasado quede atrás. SALUD: Le recomien-
do que se cuide y así iniciará bien la segun-
da quincena de agosto. DINERO: Puede su-
frir pérdidas de dinero. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 21.

AMOR: Compartir con los suyos siempre será
una bendición. Nútrase con ese cariño que
día a día tratan de entregarle. SALUD: No
olvide que debe consumir alimentos sin tan-
to contenido de grasas. DINERO: Cuidado
con desperdiciar su dinero. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 5.

AMOR: La felicidad ha pasado muchas ve-
ces por su puerta, pero la venda en sus ojos
le impide ver las cosas buenas para usted.
SALUD: Ojo con la salud de un miembro de
su familia. DINERO: Si sus finanzas están
ordenadas todo andará bien esta segunda
quincena. COLOR: Magenta. NÚMERO: 3.

AMOR: Antes amar a otra persona debe par-
tir por amarse usted. SALUD: Los trastornos
de sueño no se pueden tomar a la ligera, ya
que esto termina por afectar su rendimiento.
DINERO: Es importante que ame más su tra-
bajo, de lo contrario busque algo que le gus-
te. COLOR: Naranja. NÚMERO: 2.

AMOR: Quien ama de verdad no pone nin-
gún tipo de condición. SALUD: Si no se sien-
te del todo bien vaya a un médico. Es prefe-
rible que no se deje estar en este tipo de co-
sas. DINERO: Esos gastos extra pueden
complicarle más de la cuenta. COLOR: Azul.
NÚMERO: 36.

AMOR: Le advierto que, si no se decide ya,
esa persona tomará otro camino y usted se
quedará de brazos cruzados. SALUD: Bus-
que una terapia que le ayude a superar sus
problemas emocionales. DINERO: Sus finan-
zas están en juego, cuidado. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 19.

AMOR: La celopatía puede llegar a ser un
problema grave si es que no busca ayuda.
SALUD: No olvide la importancia de los con-
troles dentales. DINERO: No comience la
segunda quincena de agosto sin antes ha-
ber pagado alguna de sus deudas. COLOR:
Café. NÚMERO: 10.

AMOR: Tenga muy claro que si usted entre-
ga amor a quienes están a su alrededor el
universo también se lo entregará a usted.
SALUD: Ser responsable implica cuidarse y
no desperdiciar su buena condición de sa-
lud. DINERO: No concrete negocios o acuer-
dos. COLOR: Gris. NÚMERO: 23.

AMOR: Ser coqueto/a no es un problema, pero
tenga cuidado con que esto sea mal entendido
por algunas personas. SALUD: Considere la
posibilidad de realizar deporte en casa, para así
mejorar un poco su vitalidad. DINERO: Cuidado
con estar desperdiciando oportunidades. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 8.

AMOR: Sus inseguridades terminarán ale-
jando a esa persona, cuidado. SALUD: No
se quede esperando que otros le solucio-
nen sus problemas de salud. Esa respon-
sabilidad recae en usted. DINERO: Ni si-
quiera piense en retrasar los pagos de sus
cuentas. COLOR: Salmón. NÚMERO: 14.

AMOR: Muéstrele a su pareja que entre us-
tedes existe la confianza. SALUD: Si está con
problemas no pierda más tiempo y busque la
ayuda de un médico. No son tiempos para
descuidarse. DINERO: Contratiempo finan-
ciero al iniciar esta segunda quincena. CO-
LOR: Fucsia. NÚMERO: 6.

AMOR: Las culpas son compartidas. Cuan-
do lo tenga claro, tome las medidas del
caso para arreglar las cosas. SALUD: Do-
lores en el área cervical. DINERO: Trate
de llegar a algún tipo de acuerdo que le
permita pagar esa deuda de alguna mane-
ra. COLOR: Lila. NÚMERO: 9.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Este hospital construido en el siglo XIX aún se mantiene intacto, al menos en la V Región,
por lo que es fundamental trabajar en su conservación y transformarlo en un polo histórico y
comunitario, es lo que buscan las autoridades municipales y hospitalarias.

Programa de Tenencia Responsable de Mascotas:

Entregan alimento a agrupaciones animalistas y rescatistas de la comuna
El Programa de Tenen-

cia Responsable de Masco-
tas de la Municipalidad de
San Felipe, comenzó la en-
trega de ayuda en alimento
a las agrupaciones anima-
listas y rescatistas de la co-
muna. Se agregan también
los adultos mayores que no
pueden alimentar a sus
mascotas por falta de recur-
sos.

En el caso de las agrupa-
ciones y rescatistas, el obje-
tivo es apoyarlos para que
puedan seguir prestando la
labor de entregar alimento
a los animales que viven en
la calle o aquellos que han
sido abandonados produc-
to de la pandemia, los cua-
les hoy viven en hogares
temporales. Esta es una

ayuda que se entregará du-
rante tres meses y beneficia-
rá a 70 vecinos, es un ali-
mento de buena calidad que
fue seleccionado por el mé-
dico veterinario que tiene el
programa.

El ‘alcalde’ Patricio
Freire recordó que estas
agrupaciones han resultado
severamente perjudicadas
por la pandemia, «se corta-
ron las ayudas que recibían
y también se ha incremen-
tado la población de perros
en la calle (…) Estamos sa-
tisfechos que podamos apo-
yarlos como parte de todas
las ayudas que hemos en-
tregado como municipio
durante esta emergencia
sanitaria», comentó Freire.

La directora de Protec-

ción y Medioambiente, Ja-
cqueline Aguilar, coinci-
dió con lo planteado por el
jefe comunal, «sabemos que
la situación se torna difícil
para todos, incluso para
vecinos que tienen masco-
tas, quienes se han visto
complicados de mantener-
las».

María Santander, re-
presentante de una de las
agrupaciones favorecidas
con esta ayuda, señaló que
«esto es un gran incentivo,
nos favorece mucho, tene-
mos muchos animales en
situación calle y en hogares
temporales, lamentable-
mente, a causa de la pan-
demia, las personas los bo-
tan, en vez de pedir colabo-
ración».

En la puesta en
marcha de este
laboratorio de
Biología Molecu-
lar participaron
personeros de
Codelco Chile,
División Andina;
el Gobernador
Sergio Salazar;
las consejeras re-
gionales Edith
Quiroz y María
Victoria Rodrí-
guez; entre otras
autoridades.

El Programa de Tenencia Responsable de Mascotas de la Municipalidad de San Felipe,
comenzó la entrega de alimento a las agrupaciones animalistas y rescatistas de la comuna.

Municipio y Hospital San Antonio de Putaendo:

Instituciones reafirman gestiones para
conservación de antiguas dependencias

PUTAENDO.- Hasta el
Hospital San Antonio de Pu-
taendo (HSAP) llegó el alcal-
de de la comuna, Sergio Za-
mora, acompañado del jefe de
Secplan, Mauricio Quiroz,
para reforzar las gestiones que
se vienen realizando para la
conservación y puesta en va-
lor de las antiguas instalacio-
nes, que datan de la segunda
mitad del siglo XIX. En la oca-
sión, la máxima autoridad co-
munal y ex funcionario del
Establecimiento durante más
de 45 años, felicitó a los fun-
cionarios del HSAP por su la-
bor durante la pandemia del
Covid-19, destacando que la
institución de salud ha sido
fundamental para atender las
necesidades de los habitantes
de Putaendo y Aconcagua.

Construido en la segunda
mitad del siglo XIX, por ini-
ciativa del párroco José María
Montes, para atender a los en-
fermos de cólera y materiali-
zado por la Junta de Benefi-
cencia de Putaendo, el Hospi-
tal San Antonio funcionó de

manera ininterrumpida en di-
chas instalaciones durante más
de 130 años, hasta que el te-
rremoto del 27 de febrero del
2010 las dejó inhabilitadas.

En la actualidad, el antiguo
hospital es la única construc-
ción sanitaria edificada en el
siglo XIX cuya estructura ori-
ginal permanece prácticamen-
te intacta. «La mantención que
tuvo el edificio durante más de
un siglo permitió que no se
derrumbara o sufriera daños
mayores. Sin embargo, el de-
safío que tenemos hoy es la
conservación y puesta en va-
lor de nuestro antiguo hospi-
tal, convirtiendo sus instala-
ciones para el uso de la comu-
nidad y el testimonio de la his-
toria de la salud en Putaen-
do», expresó el Dr. Oscar
Cruz, director del Hospital
San Antonio, quien además
agradeció el reconocimiento
del alcalde Zamora a los fun-
cionarios del Establecimiento
por su compromiso durante la
pandemia de Covid-19.

Por su parte, el alcalde Ser-

gio Zamora expresó que guar-
da gratos recuerdos del Hos-
pital San Antonio, e indicó que
hoy como primera autoridad
comunal quiso asistir a felici-
tar a quienes diariamente en-
tregan sus mayores esfuerzos
para responder a las necesida-
des de salud del Valle de Acon-
cagua. «Sabemos que han he-
cho un gran sacrificio por pro-
teger a la comunidad, y como
municipio estamos conscientes
de la importancia que este hos-
pital tiene para la comuna».

Respecto al trabajo conjun-
to para la conservación del an-
tiguo Hospital San Antonio, el
alcalde Zamora declaró que el
interés de la Municipalidad de
Putaendo es apoyar para que el
centenario edificio sea conser-
vado y pase a ser un atractivo
patrimonial. «Valoramos que
hoy el Hospital plantee que sus
antiguas dependencias, en las
cuales trabajé durante 47 años,
permanezcan en el tiempo y se
abran a la comunidad. En eso
cuentan con todo nuestro apo-
yo», concluyó.

Nuevo Laboratorio de Biología
Molecular en Hospital San Juan de Dios

LOS ANDES.- Aumentar
el número de exámenes de
PCR en Aconcagua y la opor-
tunidad en que se obtienen los
resultados de los mismos, para
tratar cuanto antes a personas
positivas a Coronavirus; son
los objetivos del nuevo labo-
ratorio de Biología Molecular
del Hospital San Juan de Dios
de Los Andes. Este importan-
te logro para la salud pública
de Aconcagua, fue posible gra-
cias al aporte de empresas pri-
vadas e instituciones del Esta-
do, que aportaron para mate-
rializar esta unidad.

El gobernador de Los An-
des, Sergio Salazar, destacó
que este laboratorio de Biolo-
gía Molecular permitirá al hos-
pital abordar de mejor manera
la actual pandemia y estar me-
jor preparado para eventos fu-
turos, posicionándolo a nivel
de los mejores establecimien-
tos clínicos de esta caracterís-
tica. Destacó además el aporte

de la empresa privada, como
es el caso de Codelco Chile,
División Andina y otra empre-
sa minera; y del Gobierno Re-
gional y el Servicio de Salud
Aconcagua, los que hicieron
aportes para financiar este pro-
yecto.

Esta es una inversión su-
perior a los $185 millones y
permitirá realizar los PCR para
pesquisa de Coronavirus en el
establecimiento. En tanto la
directora del Servicio de Salud
Aconcagua, Susan Porras, in-
dicó que la puesta en marcha
de esta unidad aumentará el
número de exámenes PCR en
la red de establecimientos pú-
blicos de las provincias de San
Felipe y Los Andes, lo que fa-
vorece la búsqueda de casos
positivos de coronavirus en la
población. Precisó que duran-
te su puesta en marcha, el la-
boratorio tendrá una capacidad
de 60 exámenes diarios, pero
luego de dos semanas podría

llegar a realizar 180 exámenes
al día. Esto permitirá disminuir
aún más el tiempo de espera
de los resultados, que hoy en
Aconcagua es menor a 24 ho-
ras.

Por su parte el director del
Hosla, Dr. Arturo Ramírez,
indicó este es gran logro para
el hospital y para la comuni-
dad de la provincia de Los
Andes. El facultativo señaló
que gracias al aporte de las
empresas privadas y las insti-
tuciones públicas, fue posible
concretar este proyecto en el
que trabajaron arduamente los
equipos clínicos y administra-
tivos del hospital. Señaló tam-
bién que este laboratorio, jun-
to la implementación de la
Unidad de Cuidados Intensi-
vos, han sido grandes avances
para el hospital y permitirán al
establecimiento salir fortaleci-
do una vez que finalice la
emergencia sanitaria que ha
implicado esta pandemia.


